

BAB V

KESIMPULAN DAN SARAN

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian ini dapat dibuat kesimpulan bahwa analisis kualitas hidup pada pasien kanker payudara di Poliklinik Onkologi RSUD Al-Ihsan Provinsi Jawa Barat sebagai berikut.

Analisis karakteristik responden di Poliklinik Onkologi RSUD Al-Ihsan Provinsi Jawa Barat adalah kebanyakan berusia 41-60 tahun yang keseluruhnya berjenis kelamin perempuan. Status pendidikan terakhir responden kebanyakan adalah lulusan SD, dengan lama pengobatan paling banyak sekitar >1 tahun stadium kanker payudara pada responden sebagian besar adalah stadium II. Sebagian besar responden dengan status sebagai ibu rumah tangga. Sebagian besar responden Kualitas hidup pada domain kesejahteraan fisik sebanyak 56 responden (50%) kategori buruk 56 responden (50%) kategori baik. Kualitas hidup pada domain kesejahteraan psikologis cenderung buruk. Kualitas hidup pada domain kesejahteraan sosial cenderung buruk. Kualitas hidup pada domain kesejahteraan cenderung baik Kualitas hidup pada pasien kanker payudara di Poliklinik Onkologi RSUD Al-Ihsan Provinsi Jawa Barat berada di kategori buruk dengan 59 responden (52,7%).

Analisis hubungan karakteristik responden (usia, pendidikan terakhir, pekerjaan, stadium kanker, lama pengobatan dan jenis terapi) dengan kualitas hidup pasien kanker payudara diperoleh hasil $p = >0,05$ dimana usia $p = 0,293$, pendidikan terakhir $p = 0,307$, pekerjaan $p = 0,193$, stadium kanker $p = 0,599$, lama

pengobatan $p = 0,658$, jenis terapi $p = 0,449$ yang artinya tidak ada hubungan antara karakteristik responden dengan kualitas hidup pasien kanker payudara.

B. Saran

Berdasarkan hasil, pembahasan, dan kesimpulan penelitian tentang gambaran kualitas hidup pasien kanker payudara, beberapa saran yang diajukan sebagai bahan pertimbangan adalah hasil penelitian ini dapat disarankan untuk meningkatkan pengetahuan dampak kanker payudara terhadap kualitas hidup serta diharapkan pihak RSUD Al -Ihsan menyediakan fasilitas konseling untuk pasien yang sedang atau telah menjalani kemoterapi. Untuk penelitian selanjutnya hasil penelitian ini dapat digunakan untuk menambah informasi dan data tambahan, serta diharapkan dapat meneliti lebih lanjut mengenai kualitas hidup terutama faktor apa yang dapat berhubungan dengan kualitas pada pasien kanker payudara dengan menambahkan variabel penelitian.